



高 小 だ よ り

令和7年度 校報第5号

令和7年 9月16日

高島学園 高島小学校

文責 校長

大変残暑の厳しい中、9月1日（月）に2学期が始まりました。

当日は1年生から9年生までが中学校体育館に集まり、学園始業式を行いました。部活動夏季大会等の表彰や児童生徒の発表がありました。2学期に頑張りたいこととして、運動会やマラソン大会を、また、楽しみなこととして6年生は修学旅行をあげていました。中学校の柏原校長からは、「自分の思いをしっかり言葉にして、相手に伝えていこう。」「自分も相手も、ともに成長できるよう頑張っていこう。」との話がありました。2学期は年間で一番長く、様々な行事もあります。子ども達が様々な体験を通して、大きく成長してくれるようにしていきたいと思います。

夏休み中には、保護者ボランティアの皆様に学級で育てている植物の水やり等で大変お世話になりました。暑い中、ご協力いただきありがとうございました。

命と人権の学習会【9月11日（木）】

6年生児童を対象に、命と人権の学習会を行い、県スクールソーシャルワーカーから指導していただきました。テレビ番組で、ドッキリを仕掛けられた芸能人の姿をみんなが笑っている映像から、これもいじめであり、どうしていじめが起こるのかを考えました。人権を守りいじめをなくしていくために、クラスのみんなとより親しい関係になっていこう、まだあまりお話をしたことのない子にも話しかけ、できるだけたくさんの方の「出会い」を経験しようと呼びかけられました。児童は静かに聴き入り、それぞれの中で思いを巡らせていました。

本校では、「学校いじめ防止基本方針」を策定し、いじめの未然防止、早期発見・指導に努めています。子ども達が安心して生活することができますよう、引き続きご協力をお願いします。

全国学力・学習状況調査の結果より

4月17日（木）に実施されました「全国学力・学習状況調査」の結果についてお知らせします。この調査は、児童の学力や学習状況について把握し、指導の充実や改善を図るため、毎年6年生を対象に実施されるものです。教科に関する調査については、国語、算数、理科の3教科で実施されました。

国語

本校の正答率が比較的高かった内容

- ・目的や意図に応じて、話題を決めて伝え合う内容を考えること。
- ・時間的な順序や事柄の順序を考えながら、内容の大体をとらえること。

本校の正答率が比較的低かった内容

- ・自分が聞こうとする事柄をふまえて、話の内容をとらえること。
- ・目的や意図に応じて簡単に書いたり、詳しく書いたりするなど、自分の考えが伝わるように書き表し方を工夫すること。

算数

本校の正答率が比較的高かった内容

- ・平行四辺形の性質をもとに、コンパスを用いて平行四辺形を作図すること。
- ・伴って変わる二つの数量の関係に着目して、必要な数量を見つけ出すこと。

本校の正答率が比較的低かった内容

- ・棒グラフからそれぞれの項目の関係を読み取ること。
- ・表から条件に合った項目を見つけること。
- ・分数の足し算の考え方を、言葉で書き表すこと。

理科

本校の正答率が比較的高かった内容

- ・電磁石の強さと巻き数の関係をとらえること。
- ・顕微鏡を正しく使うための操作について。
- ・温度によって水の状態が変化するということをもとにして、水の蒸発を理解すること。

本校の正答率が比較的低かった内容

- ・直列つなぎなどの乾電池のつなぎ方や回路を正しく表現すること。
- ・ヘチマの花のつくりや受粉について理解すること。

また、学習状況調査では、以下の項目の評価内容が比較的高い結果でした。

- 自分には、良いところがあると思う。
- 先生は、自分の良いところを認めてくれていると思う。
- 人が困っている時は、進んで助ける。
- いじめはどんな理由があってもいけないと思う。
- 人の役に立つ人間になりたい。
- 学校に行くのは楽しい。
- 自分と違う意見について考えることは楽しい。

一方、以下の項目の評価内容が比較的低い結果でした。

△将来の夢や目標を持っている。

△学校の時間以外に勉強している時間（学習塾や家庭教師に教わる時間、インターネットを通じて学ぶ時間を含む）

「人が困っている時は、進んで助ける。」「いじめはどんな理由があってもいけないと思う。」「学校に行くのは楽しい。」については昨年度に引き続いて比較的高い結果となりました。相手のことをその立場になってしっかり考え、行動しようとする態度が育ってきていると考えます。また自尊感情（自分自身を大事に思い、肯定的にとらえる気持ち）や自己有用感（他人の役に立った、他人に喜んでもらえたという気持ち）も育ってきています。これらは、自分以外の人とのよい関わりの中で育まれる感情ともいうことができ、中学校と進めている小中一貫教育や、地域の皆さんからのサポートで進めている地域とともにある学校づくりの成果の表れではないかと考えます。

教科に関する調査において、県教育委員会は「自分の考えをまとめて、発信するところに弱さがある」と分析しています。この傾向は、以前から大きな課題として挙げられており、本校の結果からも同様と受け止めております。表現力向上を図る授業や行事の工夫を進めていきたいと思います。

以上を踏まえまして、教育活動の更なる充実に取り組んでまいります。

6年生 命と人権の学習会

10月の主な行事予定

2日（木）	3～6年生 スマ・インターネット講座
3日（金）	2年生 まち探検
6日（月）	委員会活動 学年費等の口座振替・集金日
9日（木）	人権の日
10日（木）	学園合同避難訓練および 引き渡し訓練
18日（土）	環境整備作業
24日（金）	6年生 運動会前日準備
25日（土）	運動会 12:30 下校
26日（日）	運動会予備日
27日（月）	振替休業
28日（火）	ブックトーク（4年・5年1組）
29日（水）	ブックトーク（5年2組・6年）
31日（金）	ひまわり学級 校外学習 (比良げんき村)

○予定は変更になることがありますことをご了承ください。